

les joies d'une union mieux proportionnée?

Si, même, cela lui suffisait, à elle, si elle envisageait, avec reconnaissance, le moyen de sortir ainsi d'une vie effacée et de procurer, à sa chère aïeule, tous les repos d'esprit et de corps, quelle serait donc sa part, à lui, qui rêvait toujours d'être aimé? Sans doute, il poursuivait une chimère.

Les femmes, pour se donner du cœur, vont à ce qui brille, à ce qui les flatte, à la flambée des amours jeunes. Comment savoir si, parmi toutes, cette enfant au calme sourire ferait exception à la règle commune? Sans rêver qu'elle pût s'attacher à lui par passion, ce qui eût été, vu leur différence d'âge, une prétention absurde et ridicule, il voulait pouvoir, au moins, être assuré que Yolaine de Rieux verrait, en lui, autre chose que la fortune.

Sans décision en face de cette cruelle incertitude, le comte vit les jours s'écouler et laissa repartir la jeune fille sans avoir osé tenter le sort.

On se quitta avec regret de part et d'autre, se donnant solennellement rendez-vous à l'année suivante. Ne fallait-il pas consolider, par une seconde saison, le mieux réel que constatait la marquise?

Quant au colonel, il n'était plus question de son épaulement; mais le cœur devait être gravement atteint, puisqu'il jugeait indispensable la reprise d'un traitement dont le besoin, suivant toute prévision, ne se ferait nullement sentir.

Aymard s'en rendit si bien compte qu'il ne put garder pour lui seul le secret qui faisait son tourment. Il le confia à sa vieille amie dans une lettre où il résumait et son désir fou et ses craintes.

Mme des Glayeuils répondit à cette confession avec bonté et sagesse:

— Cher Monsieur, lui disait-elle, pour tout ce que j'ai appris de vous et ce que j'ai pu en apprécier moi-même, vos confidences ne peuvent que me combler de joie. N'ai-je pas le perpétuel cauchemar de m'en aller sans avoir assuré un protecteur à Yolaine? Mais puis-je, et pour elle et pour vous, assumer la responsabilité de faire peser dans la balance mon opinion personnelle? Je comprends vos raisonnables scrupules, la délicatesse, la loyauté de vos appréhensions, et, puisque vous me traitez en amie, je vais vous prouver mon estime sympathique: je vous donne carte blanche pour transformer notre connaissance de passage en relations plus suivies, plus intimes; agissez comme vous jugerez sage de le faire pour vous assurer de vos chances de réussite auprès de ma petite-fille. Mon aide indirecte sera de ne pas vous laisser oublier, cela discrètement, sans vous trahir, puisque tel est votre souhait jusqu'à nouvel ordre.

Un jeune prétendant eût profité avec ardeur de cette approbation tacite pour essayer, dès lors, tous ses moyens de séduction, mais le colonel, bien que très heureux

de l'encouragement reçu, n'en usa qu'avec réticence, toujours défiant du mobile qui influencerait Mlle de Rieux. Il se contenta, pendant l'année qui s'écoula avant le retour, d'établir avec la marquise une active correspondance.

Yolaine, ainsi qu'il était convenu, ne se douta de rien.

Toujours insoucieuse de ce qui la concernait, elle allait, dans sa tranquille vie, l'humeur égale, le sourire dans les yeux, avec ce complet oubli d'elle-même qui la faisait douce et dévouée à tous ceux qui l'approchaient. Sa marque distinctive était une droiture de sentiment, un raffinement de tact lui faisait craindre, toujours, d'éveiller une susceptibilité quelconque.

Les eaux avaient agi d'une façon satisfaisante sur l'état général de celle qui concentrait ses jeunes affections; cela suffisait, sans plus, à faire de son séjour en Creuse un épisode heureux.

Tout ce qui s'y rattachait devait s'en ressentir.

Le colonel bénéficia, au moins, de cette impression; son souvenir, dans l'esprit de la jeune fille se rattachait à mille choses charmantes. N'était-ce pas, à ses côtés, tandis qu'il soutenait la marche vacillante de la frêle marquise, qu'elle s'était imprégnée de sensations nouvelles, celles que dégage la vraie nature quand rien n'en distrait le regard? Ensemble, ils avaient savouré les longues stations sur la montagne, dans le dédale des allées sombres et perdues.

Que d'intéressantes causeries, suivies de rêveries imprécises, inspirées par le profondeur du chaos ravineux que le beau parc fièrement domine!

Mais le chevalier empressé et courtois qu'était le colonel lui semblait par trop impassible, et Yolaine, assez démonstrative, n'avait su découvrir, en sa naïve et chaste inexpérience de l'homme, les chauds sentiments éveillés en lui pour elle et par elle.

Le printemps songe-t-il à l'automne?

L'aurore, au soleil de midi?

Non, sans doute; et pourtant, lorsque brille, à nous aveugler, le lumineux rayon d'amour, tout peut se rencontrer et s'unir. Pour le cœur, alors, ni heure, ni raison.

#### IV

Ce ne fut pas seulement la nature qui ressuscita dans sa gloire quand revinrent les splendeurs d'un nouvel été; une transformation complète s'était produite aux lieux où se rencontraient de nouveau les trois amis. Tout ce qui fait l'agrément des yeux, le joli et le confort de l'existence dans l'animation passagère d'une ville d'eaux fréquentée, Evaux, pour la première fois, commençait à se l'offrir.

Il y avait une heureuse opposition entre

le passé d'hier, pauvre et primitif, et l'installation d'aujourd'hui, qui n'avait rien à envier aux stations thermales plus courues. Les anciens bâtiments avaient disparu; le nouvel établissement se dressait, coquet, dans sa robe blanche, sous le ton vif des tuiles neuves. Il ouvrait les grandes baies de son hall sur l'ensemble des sources maintenant dégagées. De la galerie vitrée, au centre, on avait sous les yeux une sorte de jardin à la française, où les larges bassins s'encadraient de verdure et de fleurs. La vallée offrait à la vue une originale et très prenante perspective, au milieu de laquelle les vieux thermes romains, désormais rajeunis, étalaient leurs ondes vivifiantes.

Pour l'artiste, le rêveur, ou simplement l'homme de goût, que de contrastes bien groupés en ce petit coin de nature!

D'un côté, la civilisation, le progrès, le moderne obtenu, réalisés par la présence du casino et de nombreux hôtels fuyant étagés jusqu'à la petite ville. Celle-ci formait comme un fond de décor surmonté du vieux clocher. A l'autre bout, c'était la note bizarrement rythmée de la grande paix solennelle et recueillie; c'était l'enchevêtrement de gorges riantes et sauvages, offrant, à chaque tournant, un nouvel aspect, une verte surprise et, comme suprême merveille pour l'enchantement du regard, au creux du vallon s'étendait le cristal d'une profonde pièce d'eau qui s'en allait, sinieuse, se perdre, avec des allures de petit lac, au coude des collines tourmentées.

Dès les bonjours échangés, en revoyant le comte de Lastide toujours le même, dans ce cadre si transformé, Yolaine se retrouva, avec lui, sur le ton franc et amical de la première entrevue. Elle eut l'agréable sensation que le temps écoulé depuis, leur permettait de se considérer presque en intimes. Tout de suite, elle fut dans les termes d'une confiance ingénue qui acheva de le conquérir, en le découvrant presque. Pas l'ombre de coquetterie à son endroit, une douce réserve présidait simplement à leurs rapports. La jeune fille avait autant de naturel et de gaieté seule avec lui qu'avec sa grand-mère.

Celle-ci suivait, avec intérêt, le progrès de leur intimité, favorisant, sans en avoir l'air, la fréquence de leurs entretiens.

— Qu'attendez-vous pour vous déclarer? dit-elle un soir, avec un peu de malice dans

### Hémorroïdes Soulagées et Guéries

*L'Onguent de McGale pour les Hémorroïdes guérira les Hémorroïdes Cuisantes, Muqueuses et Saignantes. Facile à appliquer, d'un effet immédiat, il soulage sur le champ. 25 cts par boîte. Expédié à n'importe quelle adresse sur réception du prix.*

The Wingate Chemical Co., Ltd.,  
MONTREAL.